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李克强两次问到郑东新区
东区人口多少？新兴产业发展如何？东区人口多少？新兴产业发展如何？

郑州晚报北京专电“卢书记，李克强副总理参加河南团审议，能否给我们
谈一下您对他讲话有什么样的理解？”昨日下午，在代表团审议间隙，当省委书
记、省人大常委会主任卢展工刚推开会场大门走出会场时，立即受到了在走廊
处记者们的“围追堵截”。

“你们是在这里截住代表采访啊？”“这里是个好地方！”……卢展工微笑着
和记者打起了招呼。

随后，卢展工欣然接受了记者们的采访，就李克强副总理的讲话精神进行
了阐述。

卢展工：一张蓝图绘到底，一届接着一届干，一以贯之谋发展
卢展工说，河南团代表们的热情掌声和刚才几位代表的发言，可以感受到河南人民和克强副总理有很深厚的感情。这种感情不仅仅是

因为克强副总理在河南担任过主要领导，更重要的是他在河南的7年期间承前启后，和当时河南省委班子一起领导人民，为河南今天的发展
奠定了很好的基础。

卢展工表示，河南要在“三化协调”的基础上迈向“四化同步”推进。这对河南在“三化协调”的基础上怎样按照十八大要求，“三化协
调”、“四化同步”来加快河南发展提出更高的要求，而且这个要求的内涵突出强调的是如何能够更好的惠及河南几千万农民。目前城镇化
的问题讲到很多，但城镇化的目的是什么？克强副总理把这个问题讲得很清楚，城镇化目的是什么？不是就城市而城市，而是为了更多的
农村和农民。

卢展工说，河南要进一步构建内陆省份改革开放的新格局。这是河南促进“三化协调”、“四化同步”发展的动力源泉。对河南来讲，动
力在哪里？源泉在哪里？也是跟开放对河南今后的发展至关重要。河南要在中原崛起中继续弘扬中华民族优秀文化传统。

卢展工强调，我们有三句话：一张蓝图绘到底，一届接着一届干，一以贯之谋发展。以此来回报党中央、国务院和克强副总理对河南的
关心关爱，回报国家有关部委的关心支持。

郭庚茂：建议中央把河南作为全国新型城镇化
试点，探索路子、积累经验

过去的五年，河南省和全国一样，经济社会发展取得新成效，河南的发展见证了中央决策的正确，也
凝聚着中央各部门支持的心血。李克强参加河南团审议时，河南省委副书记、省长郭庚茂说。

郭庚茂着重谈两点建议。
第一，建议中央把积极稳妥推进新型城镇化作为全局性关键举措来抓好。城镇化是经济社会发展的

规律，不是要不要推进的问题，而是如何适时引导、科学发展的问题。
他认为，当前应重点抓好四个环节：一是促进产业集聚发展，努力为进城农民创造就业岗位。二是创

新融资政策机制。三是深化农村改革。四是科学规划，四规合一，探索城乡一体实现途径。
河南是中国的缩影，现在正处于城镇化快速发展阶段。在全国具有代表性和典型性，建议中央把河

南作为全国新型城镇化试点，探索路子、积累经验。
第二，中央更多地关注并推动中原经济区规划的落实。
目前，加快中原经济区建设的条件已经具备，中原经济区的规划、国家粮食战略工程河南核心区建设

规划等大的规划已经完成，尤其是国务院刚刚批准了郑州航空港经济综合实验区规划，为中原经济区建
设打开了新的战略之窗。建议国务院组织各部委加快推动战略规划落实。

马懿：郑东新区经过10年的建设，大大提升了郑州的城市形象
马懿：客观地讲，这几年来，郑州市的面貌发生了很大的变化，郑东新区经过10年的建设，大大提升了郑州的城市形

象。
李克强：现在郑东新区的居民人口有多少?
马懿：现在建成区面积接近80平方公里，入住人口80万人。
但是郑州发展中也面临着一些突出问题，城镇化方面，郑州城镇基础小，改革开放以来，城市迅速集聚，中心城

区目前实际流动人口超过600万。
李克强：我到河南的时候，郑州的人口才100万多一点。
马懿：现在中心城区户籍人口316万，常住人口470万，每天在中心城区活动的人口600万~700万。
李克强：郑东新区是新兴产业？
马懿：对，新兴产业，基本上以现代服务业为主导，区域性的竞争核心区主要在郑东新区。
现在以城镇化入手，按照新型城镇化引领的三化协调发展，郑州都市区规划是一个城乡统筹的全域规划，其显

著特点就是不再搞单中心、摊大饼、无限制的发展，而是走多中心、组团式、多层次的城镇化发展体系。
郑东新区就是传统城区之外的另外一个城市中心，下一步我们还将集中精力搞好航空港经济综合实验区。
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